



ENCORE PLUS DE
DETTES ET D'IMPÔTS.

Le 8 mars

NON
AU **FONDS CLIMAT**

CONTENU



1. DE QUOI S'AGIT-IL
2. LE FONDS CLIMAT CONTOURNE LE FREIN À L'ENDETTEMENT
3. LE FONDS CLIMAT ENTRAÎNE DES HAUSSES D'IMPÔTS
4. LE FOND CLIMAT SACRIFIE D'AUTRES TÂCHES FÉDÉRALES
5. LE FONDS CLIMAT AFFAIBLIT LA POLITIQUE CLIMATIQUE
6. RÉSUMÉ

1. DE QUOI S'AGIT-IL

L'initiative pour un fonds climat demande la création d'un fonds permanent alimenté chaque année à hauteur de 0,5 à 1 % du PIB - soit jusqu'à environ 10 milliards de francs par an.

Il serait financé exclusivement par une nouvelle dette, en dehors du frein à l'endettement. **D'ici 2050, une dette colossale de 200 milliards de francs s'accumulerait.**

Le Conseil fédéral, le Parlement, tous les partis bourgeois, les milieux économiques et industriels rejettent cette initiative.

Elle menace la stabilité financière du pays :

- elle entraîne une hausse massive des impôts,
- elle contourne le frein à l'endettement,
- elle sacrifie d'autres tâches de la Confédération.



QUI DIT NON À LA MONTAGNE DE DETTES



2. LE FONDS CLIMAT CONTOURNE LE FREIN À L'ENDETTEMENT

Selon l'initiative, les versements de la Confédération dans ce fonds seraient exclus du frein à l'endettement.

Cela créerait **une zone d'exception sans véritable contrôle budgétaire** et mènerait inévitablement à une nouvelle accumulation de dettes.

La conséquence : **des coûts élevés en termes d'intérêts et de remboursement.**

La règle fondamentale du frein à l'endettement – l'équilibre entre recettes et dépenses – resterait, elle, en vigueur.

Les versements dans le fonds devraient donc être compensés par de nouvelles ressources. **À cette échelle, seules des hausses d'impôts entrent réellement en ligne de compte.**

3. LE FONDS CLIMAT ENTRAÎNE DES HAUSSES D'IMPÔTS



Pour financer des dépenses supplémentaires de **jusqu'à environ 10 milliards de francs par an** au niveau fédéral, la TVA devrait être relevée jusqu'à **2,5 points de pourcentage**.

Le fonds climat coûterait ainsi à chaque ménage jusqu'à **environ 1280 francs par an**.

Il s'agirait de loin de la plus forte augmentation d'impôts depuis l'introduction de la TVA en Suisse.

4. LE FOND CLIMAT SACRIFIE D'AUTRES TÂCHES DE LA CONFÉDÉRATION

Les nouvelles dépenses de la Confédération doivent être financées par le budget fédéral. Pour alimenter le fonds climat, **il faudrait réduire d'autres postes de dépenses jusqu'à environ 10 milliards de francs.**

Moins d'argent dans les caisses de l'État, **c'est moins de moyens pour la sécurité, la santé, le social, les infrastructures, la formation et l'agriculture.**

Comme des économies d'une telle ampleur sont irréalistes, **les auteurs de l'initiative ont prévu une échappatoire en contournant le frein à l'endettement.**

5. LE FONDS CLIMAT AFFAIBLIT LA POLITIQUE CLIMATIQUE

La Suisse investit déjà **plus de 3 milliards de francs par an** dans la protection du climat.

Depuis 1990, les émissions ont diminué de plus de **26 %** – sans fonds climat.

Un tel fonds risquerait d'évincer des mesures efficaces et des programmes existants qui fonctionnent. **Il conduirait à une politique de subventions coûteuse et inefficace.**



6. RÉSUMÉ

Le fonds climat :

- menace la stabilité financière de la Suisse
- provoquerait des **hausses d'impôts massives** pour l'ensemble de la population
- est une attaque sournoise contre le frein à l'endettement
- entraînerait en très peu de temps **une forte augmentation de la dette**
- affaiblirait la politique climatique de la Suisse.

C'est pourquoi : NON au fonds climat le 8 mars !

CAMPAGNE

fonds-climat-non.ch

info@fonds-climat-non.ch

Social Media

@fonds_climat_non (IG)

@NON au fonds pour le climat (FB/LI)

Le 8 mars

NON
AU **FONDS CLIMAT**